
ДОГОВОР, ВЫГОДНЫЙ ВСЕМ
ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Глава российско-белорусской компании «Славнефть» Михаил Гуцериев 
и губернатор Ульяновской области Владимир Шаманов 

подписали договор о сотрудничестве

Документ обозначил взаимно согла
сованную программу действий: с одной 
стороны -  по развитию нефтедобываю
щих мощностей, с другой -  поддержку 
приволжской области и ее населения од
ной из ведущих компаний ТЭК России, 

Характерно, что путь к подписанию до
говора бьи непростым и долгим. Герой Рос
сии Владимир Шаманов возглавил Ульянов
скую область в декабре прошлого года. И,

пользуясь его положением нового человека, 
только-только входящего в курс дел, неко
торые предприимчивые люди попытались 
перехватить всеми правдами и неправдами 
часть бизнеса у «Славнефти», полагаясь при 
этом на неосведомленность генерала.

К чести Владимира Анатольевича, он

довольно скоро и точно определился в этом 
колебании интересов и занял прагматич
ную позицию, поддержав присутствие и 
дальнейшее укрепление НГК «Славнефть» 
в регионе. «Славнефть» -  компания госу
дарственная, и этим все сказано», -  любит 
повторять Шаманов журналистам.

В соответствии с договором, нося
щим рамочный характер, компания под
держит область (что, впрочем, она уже де

лает с момента присутствия здесь) в под
готовке к зиме, обеспечении устойчивого 
теплоснабжения предприятий и комму
нальных служб. По просьбе Михаила Гу
цериева администрация области опреде
лила два детских дома, шефство над кото
рыми возьмет компания.

«Мы готовы достаточно серьезно 
профинансировать нужды ульяновцев.

имея в виду наше незыблемое правило -  
везде, где работаем и укрепляем свои ин
тересы, развивать программы социаль
ной помощи и благотворительности», -  
заявил Михаил Гуцериев.

В бюджет нынешнего года компания 
заложила на благотворительность 300 
млн рублей. Весомая часть их уже адресо
вана ульяновцам. В свою очередь, «Слав
нефть» получит землю под участки для

В своем обращении белорусские пар
ламентарии подчеркивают, что «целесооб
разно сохранить государственный контроль 
за функционированием компании». И как 
аргумент в пользу отсрочки, приводят тот 
факт, что в настоящее время «Славнефть» 
проводит реконструкцию своих НПЗ -  
Мозырского нефтеперерабатывающего за
вода и «Ярославнефтеоргсинтеза», а также 
планирует в ближайшую пятилетку увели
чить добычу до 20 млн тонн нефти в год. По 
мнению белорусской стороны, это позво
лит «значительно увеличить доходы от ди
видендов по акциям «Славнефти» как рос
сийского, так и белорусского бюджетов».

12 ноября на заседании Комитета по

строительства АЗС и в целом поддержку 
администрации области в развитии сво
его бизнеса. Главный же итог договорен
ностей, -  и на это обратили внимание и 
Гуцериев, и Шаманов -  это то, что от та
кого сотрудничества выигрывает государ
ство, граждане России.

Рустем ТЭЛЛЬ,
спец. корр. «Трибуны», 

специально для «Славнефть: дела и люди»

собственности Госдумы, где обсуждалось 
это обращение, было принято решение на
править ходатайство премьер-министру 
России Михаилу Касьянову с просьбой при 
принятии решения о продаже акций «Слав
нефти» рассмотреть позицию Палаты пред
ставителей Национального собрания Бело
руссии. Ведь, как известно, решение о про
даже находящихся в федеральной собствен
ности акций является компетенцией пра
вительства. Очевидно и то, что ответ на 
письмо белорусских парламентариев дол
жен быть выработан до рассмотрения Гос
думой бюджета-2002 в третьем чтении. А 
оно назначено на 30 ноября.

Елена КАРПОВА

НЕФТЬ 
НЕ В ЦЕНЕ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
В последние дни 

мировая цена 
российской нефти 

достигла
рекордно низкого 

с  1998 года уровня -  
15 долларов за баррель

14 ноября в Вене на внеочеред
ной сессии О рган изации  стран- 
экспортеров нефти (О П Е К ) пр и 
нято  реш ение для поддерж ания 
ценового коридора на уровне 22- 
28 долларов за баррель снизи ть с 
1 января 2002 года поставки карте
ля минимум на 1,5 млн баррелей в 
день (80 млн тонн в год), но лиш ь 
при условии, если этому примеру 
последую т и не входящ ие в О П ЕК  
страны . И в первую очередь это 
относится к России. П осетивш ий 
на прош лой неделе М оскву м и
нистр неф тяной пром ы ш ленности 
Саудовской Аравии Али А ль-Н аи- 
ми заявил, что им енно Россия се
годня является клю чом к стабиль
ности неф тяного рынка.

Российское  правительство  
такж е уже вы сказало свою  пози 
цию по этому вопросу, согласив
ш ись сократить добычу на 30 ты 
сяч баррелей в сутки. «Россия на 
резкое сокращ ение объемов добы 
чи не пойдет. У нас есть на то ос
н о вания . Н еобходим ы е объем ы  
экспорта нефти определяет прави 
тельство России, и никто не имеет 
права на такие требования», — д о 
вольно категорично заявил ж урна
листам  во врем я пребы ван и я  в 
М адриде М ихаил К асьянов.

О днако для отказа  от сниж е
ния добычи у нас действительно 
есть вполне объективны е причи
ны. Сегодня Россия продает за ру
беж всего чуть больш е 10 п роц ен
тов от общ ем ирового объема эк с 
порта нефти и лиш ь на ограни чен
ных по территории региональны х 
ры нках. И утверж дать, что рос
си й ск и й  эк сп о р т  сущ ественн о  
влияет на мировые тенденции  -  
по меньш ей мере, лукавить. О гра
ни чение добы чи р о сси й ск и м и  
ком паниям и негативно отразится 
прежде всего на самой России: бу
дет утрачен зарубеж ны й ры нок  
сбы та, сократятся  инвестиции  в 
добычу и освоение новых м есто
рож дений. К ак следствие, к ом па
нии будут вы нуж дены  пойти на 
массовы е сокращ ения чи сленно
сти работаю щ их, пострадаю т и 
смеж ные отрасли. Важно и то, что 
остановка производства в услови
ях си би р ск о й  зимы  приведет к 
серьезной потере ф онда скваж ин.

Точку зрения главы правитель
ства разделяют и больш инство рос
сийских нефтяных компаний. В ча
стности , президент «С лавнефти» 
Михаил Гуцериев в беседе с «Изве
стиями» заявил: «Политическая си 
туация диктует России необходи
мость помочь западным странам, в 
первую очередь СШ А, которые н е
сут основное бремя антитеррори- 
стической операции в Афганиста
не. Это наш моральный, человече
ский долг и, если для его вы полне
ния необходимо затянуть пояса, мы 
должны быть готовы к этому... Уль
тимативный тон заявлений стран- 
членов О П Е К  неприемлем для Рос
сии, но мы обязаны выработать оп 
тимальное решение». ■

ПРОДАТЬ ИЛИ НЕ ПРОДАТЬ
Н Е Ф Т Ь  И П О Л И Т И К А

В начале ноября депутаты белорусского парламента 
обратились в Государственную Думу России 

с просьбой отсрочить до конца 2003 года 
продажу части акций «НГК «Славнефть»
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ОТ ТОВАРНОГО ЗНАКА К ТОРГОВОЙ МАРКЕ
Н О В Ы Е  П Р О Е К Т Ы

15 ноября на базе АЗС фирмы «Горизонт», расположенной в московском районе Жулебино -  
Департамент развития придорожного сервиса провел семинар франчайзеров НГК «Славнефть».

В нем приняли участие вице-президент «Славнефти» Юрий Суханов, представители франчайзинговых фирм Москвы, 
Санкт-Петербурга, Московской, Ивановской, Костромской, Ярославской, Воронежской,

Брянской, Смоленской и других областей
Ф ранчайзинговая система реали

зации нефтепродуктов — понятие, 
смысл которого ясен до конца только 
профессионалам. Тем не менее не
большие автозаправочны е фирмы 
сотрудничают со «Славнефтью» по 
договорам концессии уже давно. Со
гласно условиям договоров, на таких 
АЗС не просто продается бензин 
компании, но и вывешивается фир
менный логотип. И для водителей 
этого, как правило, достаточно. Раз 
есть логотип, значит, и заправка при

надлежит компании. Прочие тонко
сти клиентов не интересуют. Но вот 
всегда ли качество обслуживания на 
франчайзинговых АЗС соответствует 
тому уровню сервиса, которым 
«Славнефть» по праву так гордится?

По словам начальника Департа
мента развития придорожного сер
виса Руслана Алмазова, эта тема ста
ла главной на семинаре. В системе 
«Славнефти» уже существует шесть 
собственных автозаправочных ком
плексов, вклю чаю щ их в себя не

только АЗС, но и полный спектр 
сервисных услуг, присутствующих 
на заправках стран Западной Евро
пы и Америки: автомойки, мелкий 
ремонт, подкачка ш ин, кафе, мага
зины.

-  Перед нами стояла задача — 
убедить франчайзеров внедрять по
добный сервисный комплекс у себя 
на заправках. Поэтому мы и приня
ли решение провести семинар не в 
самой «Славнефти», а на базе пер
вой франчайзинговой АЗС, где при
сутствует не просто товарный знак 
компании. Иными словами, пока
зать на практическом примере все 
преимущ ества внедрения единой 
торговой марки.

И надо сказать, несмотря на ог
раниченность во времени (семинар 
проходил всего один день), органи
заторам удалось достичь поставлен
ных целей. В этот же день руководи
тели шести АЗС Москвы заключили 
со «Славнефтью» договоры на вне
дрение полного ком плекса услуг. 
Достигнуты соглашения о необхо
димости заключения подобных до
говоров и с рядом региональных 
франчайзеров.

Впрочем, в ином исходе никто и 
не сомневался. По статистике, заме
на логотипа и внедрение всего ком
плекса сервисных услуг «Славнеф-

Э С Т А Ф Е Т А  Н О В О С ТЕЙ
КИЕВ
ф  8 ноября в Киеве состоялась 

торжественная церемония награжде
ния победителей ежегодного конкур
са «Международный открытый рей
тинг популярности и качества това
ров и услуг «Золотая Фортуна».

Победителем в номинации «Ка
чество третьего тысячелетия» стала 
российско-белорусская нефтегазовая 
компания «Славнефть», которая по
лучила высшую награду конкурса — 
Золотую стелу и Почетный диплом 
победителя рейтинга.

Международный открытый рей
тинг популярности «Золотая Ф орту
на» — высшая общественная награда 
Украины, которой отмечаются вид
ные политики, ученые, представите
ли культуры и искусства, а также 
крупнейшие украинские и зарубеж
ные предприятия, внесшие значи
тельный вклад в социально— эконо
мическое развитие Украины. За 
шесть лет существования Рейтинг по 
праву заслужил звание самого объе
ктивного и престижного конкурса 
на Украине.

АО «НГК «Славнефть» начала ак
тивно работать на Украине в мае 
2001г. Сегодня флаги компании раз
веваются на 50 автозаправочных ком
плексах Украины, а автолюбители не 
понаслышке знают о высоком каче
стве бензинов «Славнефти». Всего за 
этот период было реализовано более 
полумиллиона тонн нефтепродуктов, 
из которых 391 тысяча тонн является 
продукцией переработки углеводо
родного сырья, поставленного из 
России на Кременчугский НПЗ. Реа
лизацию готовой продукции одного 
из заводов НГК «Славнефть» — АО 
«Славнефть — Мозырский НПЗ» (Бе
лоруссия) — осуществляет сбытовая 
структура НГК «Славнефть» на Укра
ине — ООО «Славянские нефтепро
дукты», головной офис которой на
ходится в Киеве.

НИЖНЕВАРТОВСК
ф  Новое подразделение 

ООО «С лавнеф ть-Н иж невартовск» 
-  ЗАО «Ариголнефтегеология» по
лучило в Нижневартовском отделе 
по надзору за горно-техническими 
работами лицензию  на право поль
зования топливным газом.

Казалось бы, рядовое событие 
для нефтедобывающего предприятия. 
Но когда все только начинается, каж
дый этап видится очень важным. Без 
этой лицензии нефтяники не имели 
права запустить печь для подогрева 
нефти. Теперь сырье будут доводить 
до кондиции и сдавать в трубу 
«Транснефти» качественный товар.

Получение лицензии также поз
волило руководству «Ариголнефте- 
геологии» создать на предприятии 
свою постоянно действующую ква
лификационную комиссию, которая, 
кстати, уже приступила к работе. Ма
стера, технологи вновь ощутили себя 
в роли студентов: тянули билеты и 
сдавали экзамены строгой комиссии. 
Но она осталась довольна знаниями 
нефтяников. А это означает, что за 
производственный процесс можно 
не бояться.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф На очередном заседании эко

номического совета Я рославской 
области губернатор Анатолий Л иси
цын вручил дипломы и призы побе
дителям конкурса «Лучшие пред
приятия Ярославской области». В 
номинации «За стабильные высокие 
результаты» победителем признано 
акционерное общество «Славнефть- 
Я рославнефтеоргсинтез». ОАО 
«Славнефть-Н ПЗ им. Менделеева» 
отмечено в числе лучших в номина
ции «За наиболее высокую ф инан
совую эффективность».

ХАНТЫ-МАНСИЙСК
ф Как мы уже сообщали, в кон

це июня нынешнего года президент 
НГК «Славнефть» Михаил Гуцериев 
подписал приказ о присоединении к 
ООО «Славнефть-Н ижневартовск» 
ООО «Узуннефть», ООО «Шебур- 
ское» и ЗАО «Ариголнефтегеология». 
Но для того, чтобы он вступил в за
конную силу, свое веское слово долж
но было сказать Ханты-М ансийское 
территориальное управление М ини
стерства по антимонопольной поли
тике (МАП). На днях оно удовлетво
рило ходатайство ООО «Славнефть- 
Нижневартовск» о присоединении к 
предприятию трех вышеназванных 
подразделений, основными видами 
деятельности которых являются до
быча нефти, газа, разработка и вне

дрение новых современных техноло
гий бурения скважин, нефтедобычи, 
повышение нефтеотдачи пластов, 
нефтепереработка.

Это означает, что нижневартов
ская «дочка» российско-белорусской 
компании вступила в завершающий 
этап реорганизации. В настоящее вре
мя «Славнефть-Нижневартовск» по
мимо того, что добывает нефть на Кы- 
сомском и Аригольском месторожде
ниях (суммарная добыча нефти на ко
торых к концу года должна составить 
около 250 тысяч тонн), занимается со
зданием работоспособной структуры 
предприятия и переоформлением ли
цензий на пользование недрами девя
ти новых месторождений.

МОСКВА
ф За десять месяцев 2001 года на 

нефтеперерабатывающих заводах 
НГК «Славнефть» переработано 14,5 
млн тонн нефтяного сырья, что на 1,4 
процента превышает уровень анало
гичного периода прошлого года.

В январе-октябре 2001 года пред
приятия компании произвели 2253,5 
тысяч тонн автобензина. По сравне
нию с прошлым годом объем произ
водства автобензина увеличился на 
2,5 процента, причем выпуск различ
ных марок высокооктанового бензи
на возрос на 32,5 процента.

Значительный рост достигнут и 
по большинству других показателей. 
На 2,7 процента увеличено производ
ство дизельного топлива, на 43,3 про
цента -  нефтебитумов, на 62,2 про
цента — сжиженных газов, на 1,7 про
цента -  печного топлива, на 18,7 
процента — керосина и на 45,5 про
цента — присадок.

С 20 сентября Мозырский НПЗ 
остановлен на плановый капиталь
ный ремонт, который сейчас частично 
завершен, а на других нефтеперераба
тывающих заводах «Славнефти» — 
ОАО «Славнефть-Ярославнефтеорг
синтез», ОАО «Славнефть-Ярослав- 
ский НПЗ им. Менделеева» — продол
жаются работы по реконструкции и 
модернизации производства. В ре
зультате реализации проектов рекон
струкции планируется существенно 
увеличить глубину переработки нефти 
и расширить выпуск светлых нефте
продуктов при одновременном улуч
шении их качества. ■
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ти» повыш ает объем реализации 
нефтепродуктов на автозаправках в 
среднем на 15 -  20 процентов. А это, 
в свою очередь, позволяет окупить

все затраты, понесенные при вне
дрении единой торговой марки, в 
течение 6 — 12 месяцев.

Ирина ЧЕРВИНСКАЯ

ИЗМЕНИТЬ СХЕМЫ 
НЕ РАЗРЕШИЛИ

Е Д И Н О Е  П Р О С Т Р А Н С Т В О
Правительства России и Белоруссии 

продолжают работать над Единым балансом 
топливно-энергетических ресурсов на 2002 год

Именно так с нынешнего года 
называется документ, в котором со
держится согласованная правитель
ствами двух стран ежегодная рас
кладка поставок топливно-энергети
ческих ресурсов в Белоруссию. Спе
циалисты понимают, что единый ба
ланс -  это рамочный документ, ого
варивающий стратегию поставок то
пливно-энергетических ресурсов. 
Но, тем не менее, именно он являет
ся основой при подписании контра
ктов и договоров между субъектами 
хозяйствования двух государств. 
Традиционно этот документ подпи
сывается в канун Нового года. (Кста
ти, Единый топливный баланс впер
вые был подписан в 1994 году).

Единый баланс включает ба
лансы по нефтяному сырью, авто
мобильному бензину, дизтопливу, 
мазуту, топливу реактивному, по 
природному газу, углю, электриче
ской энергии и по сжиженному га
зу. В общем виде это жесткий доку
мент, в котором в строгом порядке 
расписаны потребности в топлив
но-энергетических ресурсах России 
и Белоруссии.

Согласно балансу на 2001 год, 
на белорусские НПЗ намечалось 
поставить 10 млн тонн российской 
нефти (в том числе и в режиме вре
менного ввоза: для переработки 
нефти на белорусских НПЗ и выво
за нефтепродуктов в приграничные 
с Белоруссией российские регио
ны). Впервые была достигнута до
говоренность о поставках в Бело
руссию 1 млн тонн казахстанской 
нефти. Кроме того, оговаривалась 
возможность поставок до 4 млн 
тонн нефти (по согласованию  с 
нефтяными компаниями) за счет 
экспортных ресурсов, в том числе 3 
млн тонн — для переработки на ПО 
«Нафтан» с последующей постав
кой нефтяного сырья для перера
ботки на «Полимире».

Дело в том, что белорусская 
сторона давно, но тщетно добива
лась отдельной записи в балансе 
поставок нефтяного сырья для «По- 
лимира». Невозможное удалось 
сделать благодаря Павлу Бородину.

В Едином балансе на 2001 год 
было зафиксировано, что коорди
натором поставок нефти на Мозыр
ский НПЗ является «Славнефть». А

на «Нафтане» аналогичную функ
цию выполняет «Белнефтехим».

По словам генерального дирек
тора Мозырского НПЗ Анатолия 
Куприянова, в прошлом году 
«Славнефть» поставила на завод 
около 40-42 процентов всего объе
ма российской нефти. В этом году 
этот объем сохраняется. Еще один 
крупный поставщик -  компания 
«Сургутнефтегаз» — поставляет в 
квартал 120 тысяч тонн нефти (при
мерно 10 процентов всего объема 
российского сырья).

Таким образом, отметил А. Ку
приянов, «Славнефть» остается 
стратегическим поставщиком сы 
рья на предприятие. И даже в этом 
году (в течение месяца завод нахо
дился на капитальном ремонте) 
ожидается, что объем переработки 
нефти на Мозырском НПЗ составит 
за год примерно 5,8-5,9 млн тонн (в 
прошлом году — 6,3 млн тонн).

Первый вице-президент «Слав
нефти» Анатолий Тернавский под
черкнул, что на будущий год «Слав
нефть» заявила о поставке в М о
зырь 2,5 млн т нефти из собствен
ных и закупаемых ресурсов, еще 
1 миллион она готова поставить 
под реконструкцию завода и 500 
тысяч — по схеме временного ввоза.

«На мой взгляд, схема временно
го ввоза выгодна как российской сто
роне, так и белорусской, но она тре
бует политического и экономическо
го урегулирования между правитель
ствами двух стран», — заметил А. Тер
навский. Дело в том, что до сих пор 
не решен вопрос по возврату НДС 
при экспорте нефтепродуктов, а так
же режим поставок нефти в едином 
таможенном пространстве. «Слав
нефть» уже предприняла шаги к тому, 
чтобы вопрос решился на уровне глав 
правительств двух стран.

Возвращаясь к единому балансу, 
стоит отметить, что в процессе под
готовки документа на будущий год 
белорусская сторона внесла прин
ципиальные изменения. Не так дав
но соглашение с белорусским пра
вительством о поставках в 2002 году 
в Беларусь 10 млн т нефти подписал 
президент «Сургутнефтегаза». Одна
ко российская сторона с такой по
становкой вопроса не согласилась.

Татьяна МАНЕНОК
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АГАНСКИЕ БУДНИ
ИЗ Ж И З Н И  «ДО ЧЕК>

За десять месяцев текущего года 
Аганским нефтегазопромыслом добыто 

2 млн 924 тысячи тонн нефти, 
что превысило плановое задание 

на 24 тысячи тонн

Легкой нефти в Западной С иби
ри давно уже нет. Чтобы извлечь ее из 
недр, нефтяникам приходится прила
гать немалые усилия. Но на работни
ках Аганского месторождения лежит 
особая ответственность, потому что 
ими добывается почти четверть всей 
нефти «Мегионнефтегаза» или пятая 
часть объемов добычи «Славнефти».

Аганское месторождение в экс
плуатационной разработке уже 28 лет. 
Время большой нефти давно минова
ло. Сегодня основная задача — удер
жать планку добычи на заданном 
уровне. По словам начальника про
мысла Александра Панарина, это 
удается в основном за счет ввода в 
эксплуатацию новых скважин из бу
рения. За 10 месяцев буровиками по
строено на Агане тридцать шесть 
скважин, а до конца года будет сдано 
еще три. Проводятся геолого-техни
ческие мероприятия. Все это позво
ляет не только выполнять, но и пере
выполнять плановое задание. А су
точная добыча составляет 9750 тонн. 
По сравнению с началом года эта 
цифра увеличилась на 100 тонн.

— Хотя на результаты влияют не 
только вышеперечисленные факторы, 
но и многое другое, — считает Панарин, 
— начиная от строительства и заканчи
вая организацией бытовых условий для 
работающих на месторождении.

Еще недавно много сил и време
ни тратилось нефтяниками Агана на 
ликвидацию  порывов трубопрово
дов, эксплуатация которых ведется 
далеко не первый год. Этой пробле
мой занялись всерьез. Только ны 
неш ним летом на месторождении

было построено 39 км стеклопла
стиковых нефтесборов по семи на
правлениям. Это очень большой 
объем, потребовавший от строите
лей С К «Славнефтьстрой» серьез
ных усилий, потому что врезка кус
товых площадок во избежание по

терь добычи велась без остановки 
работы на них. По мнению специа
листов, новые нефтесборы позволят 
не только избавиться от порывов, но 
и снизить давление в трубопроводе, 
что в свою очередь положительно 
скажется на уровне добычи.

-  Сегодня все опасные участки 
месторож дения, где происходили 
аварии, закрыты новой трубой, -  
отмечает Александр Панарин. -  В 
следующем году нам нужно заняться 
ревизией центральных нефтесборов 
и построить 56 км водоводов. Это 
позволит снять проблему с раскач
кой добываемой жидкости. По срав
нению с началом года прирост ее до
бычи составил 8 тысяч кубометров, 
и эта цифра будет увеличиваться.

Еще один момент очень беспо
коит начальника Агана — капиталь
ная реконструкция опорного пунк
та первой бригады. С троители 
должны были приступить к этому 
объекту еще летом, но до сих пор 
работы там даже не начинались. Но 
этот вопрос Александр Александро
вич держит на особом контроле, по
тому что считает: прежде чем требо
вать что-то с подчиненного, необ
ходимо создать ему нормальные ра
бочие условия.

Татьяна ХАБИБУЛИНА, 
Кира ГЛИНКИНА

ПЕРВАЯ ЛАСТОЧКА НОВОГО ВЕКА
П Е Р С П Е К Т И В Ы

Месяц назад на кусте № 95 Ватинского месторождения 
акционерного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» была введена в эксплуатацию 

первая буровая установка нового поколения -  БУ-3200/200.ЭК-БМ
Специалисты высоко оценивают ее 

рабочие качества: оснащенная электро
приводом на постоянном токе, она 
предназначена для кустового бурения в 
блочно-модульном исполнении.

— Новый станок стал для нас при
ятным сюрпризом, -  говорит буровой 
мастер Владимир Фатеев -  нефтяник 
почти с 30-летним стажем, приглашая 
журналистов на экскурсию по новой 
буровой.

По словам Владимира Николаеви
ча, сменившего за свою профессиональ
ную жизнь не одно поколение произ
водственной техники, сравнивать эту 
новинку с первым буровым агрегатом — 
все равно, что бабушкину прялку с тек
стильным станком. Самое главное дос
тоинство нового оборудования заклю
чается в том, что оно реально облегчает 
тяжелый труд буровиков. Теперь нале
гать на тормоз всем корпусом совсем не
обязательно, бурильщик управляет 
подъемным агрегатом буквально двумя 
пальцами. Это стало возможным благо
даря полностью автоматизированному

процессу торможе
ния при спуске и 
подъеме инстру
мента. Кроме того, 
остальные опера
ции, требовавшие 
прежде больших 
физических уси
лий, также механи
зированы.

В помещении 
буровой идеаль
ный порядок: все 
блестит и сверка
ет. На площадке за 
пультом управле
ния орудует двумя 
небольшими ры
чажками опы т
нейший бурильщик Иван Бассараб.

-  Работать здесь намного безо
паснее и комфортнее, — соглашается 
с мастером Иван Иванович, — но 
больше всего радуют утепленные сте
ны, мощные обогреватели. В лютые 
морозы не замерзнем. Сама площадка

значительно сво
боднее и светлее.

Улучшение ус
ловий труда — одно 
из основных требо
ваний, которые 
предъявляли буро
вики авторам этого 
проекта. Новая бу
ровая изготовлена 
Уральским маши
н о с тр о и те л ьн ы м  
заводом, а разрабо
тана по техническо
му заданию Управ
ления буровых ра
бот «Мегионнефте
газа». В разработке 
проекта были за

действованы все производственные 
подразделения УУБР. Ни одно предло
жение и пожелание буровиков не оста
лись без внимания.

Эта буровая — начало очередного 
технического перевооружения, -  счи
тает начальник управления Закуан

Бадреев, — крупный шаг на пути к ка
чественному совершенствованию тех
нологии бурения, который направлен 
в первую очередь на улучшение техни
ко-экономических показателей. Это 
самая совершенная буровая установка 
из тех, что изготавливаются в России. 
Ведь она значительно улучшила усло
вия труда буровиков, создала все для 
того, чтобы работа не была сопряжена 
с опасностью.

Но это далеко не все ее преимуще
ства. Установка оснащена эффективной 
системой контроля за параметрами бу
рения, укомплектована оборудованием 
по очистке буровых растворов и систе
мой шламоудаления, что позволяет бу
рить скважины по безамбарной техно
логии. Пока это первая ласточка. В ско
ром времени все 15 старых буровых Ме- 
гионского УБР будут демонтированы, и 
в эксплуатации останутся только совре
менные и надежные машины. А раз так, 
то есть твердая уверенность -  результа
ты не заставят себя долго ждать.

Кира ГЛИНКИНА

УЩЕРБ МОЖЕТ БЫТЬ КОМПЕНСИРОВАН ЗА СЧЕТ ВОДИТЕЛЯ
Н А Л О Г И

Начальник управления методологии 
департамента налоговой политики Лидия 
Демкина продолжает отвечать на вопросы 
читателей газеты «Славнефть: дела и люди», 
касающиеся системы налогообложения.

Вопрос: Как платится нмог на доходы 
физических лиц с заработной маты, вы
плачиваемой за выполнение трудовых обя
занностей в представительствах за рубе
жом и при командировках за рубеж сроком 
более 183 дней в году?

Ответ: Плательщиками налога на до
ходы физических лиц по всем доходам, 
полученным ими в отчетном периоде, яв
ляются физические лица -  налоговые ре
зиденты, а также физические лица, не яв
ляющиеся налоговыми резидентами, но 
получающие доход от источников в Рос
сийской Федерации ( ст.207 НК РФ ч.2).

Статьей 11 п.2 НК РФ ч.1 определе
но: физические лица -  налоговые рези
денты Российской Федерации -  это фи
зические лица, фактически находящиеся 
на территории Российской Федерации не 
менее 183 дней в календарном году.

Подпунктом б.п.З ст.208 НК РФ ч.2

установлено, что к доходам, полученным 
от источников за пределами Российской 
Федерации относится вознаграждение за 
выполнение трудовых или иных обязан
ностей, выполненную работу, оказанную 
услугу, совершение действия за предела
ми Российской Федерации. При этом 
вознаграждение директоров и иные ана
логичные выплаты, получаемые членами 
органа управления иностранной органи
зации (совета директоров или иного по
добного органа), рассматриваются как 
доходы от источников, находящихся за 
пределами Российской Федерации, неза
висимо от места, где фактически испол
нялись возложенные на этих лиц управ
ленческие обязанности.

Исходя из вышеизложенного следует, 
что сотрудник загранпредставительства 
российской организации, находящийся за 
пределами Российской Федерации более 
183 дней, не является налоговым резиден
том и получает доходы от источника за 
пределами Российской Федерации. Зара
ботная плата и иные подобные вознагра
ждения, получаемые им как в рублях, так

и в иностранной валюте, не подлежит об
ложению налогом на доходы физических 
лиц в Российской федерации.

Если сотрудник загранпредстави
тельства находится за пределами Россий
ской Федерации менее 183 дней в году, то 
он считается налоговым резидентом Рос
сии и налогообложение будет осуществ
ляться на общих основаниях.

В аналогичном порядке граждане 
Российской Федерации, находящиеся в 
загранкомандировках в совокупности по 
итогам календарного года более 183 дней, 
не являются налоговыми агентами. До
ход, выплаченный им за время пребыва
ния за границей Российской Федерации, 
является доходом от источника за преде
лами РФ, и не облагается налогом на до
ходы. Вознаграждение за работу, выпол
няемую в остальные дни на территории 
РФ, облагается налогом по ставке 30%.

До достижения в общей совокупно
сти 183 дней пребывания за границей РФ, 
доход физического лица облагается по 
ставке 13%. Когда срок пребывания за 
границей превысит 183 дня, гражданин

считается налоговым нерезидентом и его 
доход облагается по ставке 30%.

Вопрос: Возмещен ущерб третьим ли
цам при аварии, совершенной транспорт
ным средством. Сумма ущерба перечислена 
с расчетного счета по решению суда. За 
счет каких источников можно отнести 
эти расходы ?

Ответ: Указанные убытки включают
ся в состав внереализационных расходов. 
Эти расходы могут быть компенсированы 
за счет водителя, допустившего аварию.

Суммы возмещенного работником 
ущерба в соответствии с п.14 Положения 
о составе затрат... будут включаться в со
став внереализационных доходов пред
приятия и участвовать, тем самым, в фор
мировании конечного финансового ре
зультата его финансово-хозяйственной 
деятельности.

Если убытки от аварии не компенси
ровались водителем, то они не уменьшают 
налоговую базу по налогу на прибыль и на 
эту сумму следует сделать корректировку 
в Справке (Приложение № 4 к Инструк
ции МНС РФ от 15.06.00 №62). ■

ДО ПУСКА -  
СЧИТАННЫЕ ДНИ
НА НОВЫХ ПРОМЫСЛАХ
На новом Аригольском 

месторождении 
ООО «Славнефть- 
Нижневартовск» 

за прошедший месяц 
суточная добыча нефти 

увеличилась 
на 158 тонн. 

Теперь нефтяники 
могут с уверенностью 

сказать,
что к концу года, 

как и планировалось 
они выйдут на объем 

в 210 тысяч тонн
В селяет надеж ду и 2002-й  

год. П ри с ег о д н я ш н е м  росте  
добы чи  на А ри гольском  участ
ке п р о с м а т р и в а е т с я  ц и ф р а  в 
285 ты сяч  то н н . А вкупе с д о 
бы чей  на К ы со м ско м  и Узун- 
ском  м есто р о ж д ен и ях  н и ж н е 
вар то вская  «дочка» « С л ав н еф 
ти» н ам ер ен а  п о д н я ть  «на гора» 
о к о л о  320 ты сяч  тонн  неф ти .

Д а л ь н я я  д о р о г а  на  А р и - 
гольское  м есто р о ж д ен и е  стала 
уже п р и в ы ч н о й . Д ва  часа  до 
В аховска, где б ази р у ется  «Ари- 
го л н еф тегео л о ги я» , в р а зго в о 
рах о будущ ем  п р ед п р и я ти я  с 
гл а в н ы м  и н ж е н е р о м  О О О  
« С л а в н е ф т ь -  Н и ж н е в а р т о в с к »  
М услим ом  Г алим овы м  п р о л е 
тел и  н е зам етн о . Уже и з В ахов
с к а  в со п р о в о ж д ен и и  и с п о л н и 
т е л ь н о го  д и р е к т о р а  «А ри гол- 
н е ф т е ге о л о ги и »  В л ад и м и р а  
К р у гл и к о в а  н а п р а в л я е м с я  на 
м есто р о ж д ен и е.

Н а п ер вы й  взгляд , ни чего  
не и зм е н и л о с ь  на но во м  п р о 
м ы сле. Н о , вы п р ы гн у в  из м а 
ш и н ы , сразу  о щ у щ аеш ь п е р е 
м ен ы  — ноги  уже не тон ут  по 
щ и к о л о тк у  в п е с к е . Н е ф т е -  
стр о е в ц ы  п о с та р а л и сь , в ы л о 
ж ив  всю  тер р и то р и ю  во кр у г у с 
т ан о в к и  б ето н н ы м и  п л и там и .

М услим  Галимов, с п р и су 
щ ей  ем у о с н о в а т е л ь н о с т ь ю , 
вн о в ь  о см атр и вает  каж ды й у ч а 
сто к  м етал л и ч еск о й  гр о м а д и 
ны . О со б ен н о  его  ин тер есу ет  
газо в а я  п еч ь  д л я  п о д о гр ев а  
н еф ти . Без нее работа УП Н н е 
во зм ож н а. Ведь нар у ш ен и е  Го- 
с т о в с к и х  п р ав и л  п о д го т о в к и  
н еф ти  чревато  д ля  п ред п р и яти я  
у бы ткам и . Н еф тя н и к и  « С л ав
неф ти» будут кач ать  в «трубу» 
то л ьк о  к ач ествен н ы й  товар.

Д ва  м есяц а  н азад  н а  А ри - 
голке  со ст о я л ся  п р о б н ы й  з а 
пуск  у стан о в к и  п о д го то вк и  и 
п е р ек а ч к и  н еф ти  (У П Н ). Ни 
о д и н  и з узлов это й  м о щ н о й  ц е 
п о ч к и  и з труб и ем к о с т ей  не 
дал  сбо я . С п ер в о го  р аза  за ж е г 
ся  и ф а к ел . Ч ер ез  н е ск о л ь к о  
часо в, п р ав д а , в ы я сн и л о сь , что 
его  с еч ен и е  не со о тв етств у ет  
требуем ы м  н о р м а м , отчего  он  
и гудел, к ак  р е ак ти в н ы й  с а м о 
лет. С п е ц и а л и с ты  п р е д п р и я ти я  
« У р а л те х н о с тр о й » , вед у щ и е  
ш еф м о н та ж  у с та н о в к и , бы стр о  
у стр ан и л и  это т  п р ом ах . С ей час  
на У П Н  идут п у ск о н алад о ч н ы е  
р аб о ты , на к о то р ы е  отво д и тся  
о к о л о  двух м есяц ев . П о д р я д 
ч и к и  о б е щ а ю т  у л о ж и ть ся  в 
с р о к  и вы вести  всю  т ех н о л о ги 
ческую  си стем у  У П Н  в реж им  
го то в н о сти .

Н е с к о л ь к о  д н ей  н а за д  на 
А р и го л ь с к о м  м ес т о р о ж д ен и и  
п о б ы в а л и  н а ч а л ь н и к  о тдел а  
Д е п а р т а м е н т а  к а п и т а л ь н о го  
с тр о и т е л ь ст в а  к о м п а н и и
«С лавнеф ть»  В иктор К уклин  и 
р уководи тель  М еги о н ско го  ф и 
л и ал а  ЗАО «С тр о и тел ьн ая  к о м 
пания  «С лавн еф тьстрой »  О лег 
Ш вец , кото р ы е  утверди ли  гр а 
ф и к  зав ер ш ен и я  стр о и тельства  
У П Н . Е сли не п р о и зо й д ет  н и 
каки х  сб о ев , то  17 д ек аб р я  ста 
нет  дн ем  о к о н ч ан и я  п у ск о н а 
л ад о чн ы х  и м онтаж ны х работ.

Андрей КАМЕНЕВ
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МУДРОСТЬ И ОПЫТ ПРИХОДЯТ С ГОДАМИ
С У Д Ь Б Ы

... Клюквы на болоте не было, -  в этом Александр убедился довольно быстро.
Но с  непонятным упорством продолжал искать ягоды, двигаясь все дальше в неизвестном направлении,

пока не понял, что окончательно заблудился.
Страха он не испытывал. Было лишь чувство досады от столь бестолкового времяпровождения

Когда спустя два часа Александр 
вернулся, наконец, к маш ине, выяс
нилось, что приятель его оказался 
гораздо мудрее: поняв, что ягод 
здесь не набрать, он расположился в 
оказавш ейся поблизости землянке и 
хорош енько выспался.

Теперь, вспоминая этот случай, 
А лександр Заботин говорит, что 
именно тогда он сделал очень важ
ный для себя вывод: главное при 
любых обстоятельствах — не суе
титься, и прежде, чем принять ка
кое-то решение, хорошенько все об
думать. Этого правила Заботин при
держивается и до сих пор. О собен
но, если это касается его работы.

Свою специальность Александр 
выбрал еще в юности. Как больш ин
ство м альчиш ек, Саша увлекался 
техникой: сначала у него был мопед, 
потом — мотоцикл. Его как магни
том тянуло к «железкам».

Отслужив в армии, поступил в 
С им ф еропольский автотранспорт
ный техникум. В 1987 году по рас
пределению попал в «Главтюмень- 
геологию». Оттуда молодого специ
алиста направили в М егионское ав
тотранспортное предприятие.

В ремонтно-механических мас
терских 24-летнему мастеру по ре
монту автомаш ин доверили руко
водство бригадой, в которой работа
ло полтора десятка слесарей. Работа 
казалась удивительно интересной — 
не терпелось применить на практи
ке полученные знания. А когда за 
советом к молодому специалисту 
обращ ались люди старше и опы т

нее, чем он, это вдохновляло, при
давало сил.

Года через три Александра Забо- 
тина назначили старшим мастером, 
а с 1999 года он — начальник произ
водства управления технологиче
ского транспорта ОАО «Славнефть- 
Мегионнефтегазгеология».

Сейчас в подчинении Александ
ра Алексеевича более полусотни че
ловек. Его отношения с подчинен

ными складываются по принципу: 
быть требовательным, но справед
ливым. И больше всего ценит он в 
людях порядочность, умение дер
жать данное слово, неспособность к 
предательству.

Забот и хлопот у начальника 
производства автотранспортного 
предприятия хватает. Порой прихо
дится забывать и о выходных, и о 
свободном времени.

— Зимний завоз начинается -  
тут не до отдыха. Но зато какое чув
ство удовлетворения испытываеш ь, 
когда отрем онтированная нами 
техника, которую доставили в цех 
грязной, разбитой, опять начинает 
работать.

Александр Заботин уверен, что 
профессия слесаря или автомеха
ника будет востребована и через 
двести лет.

— Пока люди будут пользоваться 
техникой, будет и необходимость в 
ремонте,— считает он,— Ведь и кос
мические корабли изнашиваются. А 
вообще, конечно, очень бы хотелось 
заглянуть в будущее.

Ну а сейчас главное для ремонт
ников, — чтобы на складе всегда 
были нужные запчасти . Когда с 
этим возникаю т проблемы, Алек
сандру Заботину приходится «под
ключать» все свои связи, обзвани
вать знаком ы х начальников р е 
м онтны х м астерских и просить, 
чтобы выручили. Это очень мешает 
нормальной работе, отнимает м но
го сил и нервов.

В минуты усталости и нервных 
перегрузок спасает семья, где его по
нимают, любят и ждут. Жена Марина 
и девятилетняя дочь Катюша — это и 
отдушина, и моральная поддержка. 
Когда удается выкроить свободный 
денек, Александр Алексеевич стара
ется провести его с дочерью. Они 
вместе ездят на рыбалку, и непоседа 
Катюша умудряется иногда нало
вить рыбы больше, чем папа...

Нина КУПАЛЬЦЕВА

П РИ РО Д О О ХРАН Н Ы Й  ВСЕОБУЧ
Э К О Л О Г И Я  жизни

Повышение экологической грамотности -  
одно из главных требований современной жизни

С н ы н е ш н его  года в ОАО 
« С л а в н е ф т ь -М е г и о н  н е ф т е г а з -  
геология» д о п о лн и тел ьн о е  э к о 
ло ги ческо е  образо ван и е  получаю т 
не т о л ь к о  и н ж е н е р н о -т е х н и ч е 
ск и е  р а б о тн и к и , к ак  это  бы ло 
раньш е, но и руководители  ср ед 
него звена. П ервы й сем и н ар  по 
п о вы ш ен и ю  эк о л о ги ч еско й  гр а 
м о тн о сти  м астер о в  (б у р о в и к о в , 
в ы ш к о м о н т аж н и к о в , и с п ы та т е 
лей  скваж и н ) со стоялся  с 29 о к т я 
бря по 3 ноября. Его участникам и 
стали  раб о тн и к и  М еги он ской  и 
В ахской  н еф тегазо д о б ы в аю щ и х  
эксп ед и ц и й . В течени е недели в 
ад м и н и стр ати вн о м  здани и  «М е- 
гионнеф тегазгеологии » со  слуш а
тел я м и  р аб о тал и  с п ец и ал и сты  
Х а н т ы -М ан си й ск о го  р е ги о н ал ь 
ного отделения Росси й ской  А ка-

Администрация, коллектив пре
подавателей и учащихся муниципаль
ного учреждения «Средняя общеоб
разовательная школа №  2» г. Мегиона 
выражают искреннюю благодарность 
за установку компьютерного класса 
президенту АО «НГК «Славнефть» 
Михаилу Сафарбековичу Гуцериеву.

Заботясь сегодня о школе. Вы 
думаете о будущем нашей страны,

дем ии естественны х наук, Н иж 
н ев ар то в ск о го  п ед аго ги ч еск о го  
института и института п ри родо
пользовани я.

П о ск о л ьк у  эк о л о ги ч е с к о е  
обучение руководителей среднего 
звена в МН Г Г  проводится впер
вы е, о ргани заторы  постарали сь , 
чтобы  с ем и н ар  им ел п р а к ти ч е 
скую  направленн ость. У частники 
сем и н ара  прослуш али лек ц и и  о 
п р аво вы х  о т н о ш е н и я х  между 
экологией  и би знесом , о защ ите 
окруж аю щ ей среды  от неф тяного  
загр язн ен и я , о предупреж дении 
аварий ны х  ситуаци й , о со вр ем ен 

а будущее невозможно без грамот
ных, образованных людей.

Подарок АО «НГК «Славнефть» 
является для учащихся нашей ш ко
лы огромным стимулом в повыше
нии интереса к учебе, так как мы по
лучили самое современное оборудо
вание для компьютерного класса.

Большое Вам спасибо, уважае
мый Михаил Сафарбекович.

ных методах обращ ени я с отхода
ми и так  далее.

П реподаватели  постар али сь  
ответить на все вопросы , которы е 
задавали  им слуш атели . А по 
окончани и  сем инара отвечать на 
вопросы  преподавателей, сдавать 
экзам ены  по пройденном у курсу

«СЕРЕБРО»
ЛЕГКО

НЕ ДОСТАЕТСЯ
С 8 по 12 ноября 

в Краснодаре 
прошел турнир 
по армейскому 

рукопашному бою, 
посвященный 

памяти трижды героя 
Советского Союза, 
маршала авиации, 

летчика
А.И. Покрышкина

Спортсмены акционерного обще
ства «Славнефть-Мегионнефтегаз» из 
спортивно-оздоровительного комп
лекса «Жемчужина» провели серьез
ные поединки с морскими пехотинца
ми и десантниками, с курсантами лет
ных училищ, офицерами юридиче
ских и таможенных факультетов. 
Имея достойных соперников, наши 
бойцы показали отличные результаты.

Кандидат в мастера спорта Н и
колай Тарунтаев занял второе место 
и стал серебряным призером Юга 
России и С еверо-К авказского во
енного округа.

п ри ш лось участникам  сем инара.
П одобны е курсы повы ш ения 

квал и ф и к ац и и  отдел экологии  и 
охраны  окруж аю щ ей среды  «М е- 
гионнеф тегазгеологии » п л ан и р у 
ет проводить еж егодно в рамках 
дого во р а  с цен тр о м  эк о л о ги ч е 
ского  образования  г. Н и ж н евар 
товска. В следую щ ем году эк о л о 
гический  всеобуч будет о р ган и зо 
ван для рабо тн и ко в  управления 
технологического  транспорта.

Нина КУПАЛЬЦЕВА

ТРИДЦАТЬ ДВЕ 
ПОБЕДЫ.

И ВСЕ НАШИ
Недавно

в городе Стрежевой 
Томской области 

прошел 
открытый

чемпионат по плаванию 
на кубок нефтяной 
компании ЮКОС.

В нем приняли участие 
и мегионские 
спортсмены

Команда акционерного общ е
ства «Славнефть-М егионнефтегаз» 
не один раз доказы вала свое право 
на звание сильнейш ей.

Вот и на этом чемпионате наши 
пловцы завоевали 32 призовых ме
ста. Наилучшие результаты показа
ли Илья Касьянов, Кирилл Бров
ко, Павел Таранин, Сергей Бобров. 
А тренируются ребята в спортивно- 
оздоровительном  ком плексе 
«Жемчужина» у кандидата в м асте
ра спорта по плаванию Андрея Бес- 
прозванных.

Андрей СУХОПАРОВ

О ТКРЫ ТО Е ПИСЬМО

С П О Р Т

СОСТРАДАНИЕ 
НЕ ЗНАЕТ ГРАНИЦвшаздавЕЕР

Когда в марте 
на Закарпатье 

обрушился
мощный паводок, 

особенно пострадал 
от него

Раховский район.
109 семей

остались без крова, 
более трех тысяч домов 

подлежат
капитальному ремонту. 

Посольство Украины 
в России 

обратилось 
в ряд крупных 

российских компаний 
с просьбой оказать 

помощь пострадавшим 
от наводнения.
К сожалению, 

на призыв откликнулись 
далеко не все

Н Г К  « С л ав н еф т ь»  бы л а  
о д н о й  и з  н е м н о г и х  н е  о с 
т а в ш и х с я  р а в н о д у ш н о й  к 
э т о й  ч у ж о й  беде . С  тех  п о р  
п р о ш л о  уже б о л ь ш е  п о л у г о 
л а . В с а м о й  « С л а в н е ф т и »  
уж е и за б ы л и  об  это м  акте  
д о б р о й  в о л и .

О п о д д е р ж к е  ж и т е л е й  
З а к а р п а т ь я  н а п о м н и л о  
п и с ь м о , п р и ш е д ш е е  н е д а в 
н о  в « С л а в н е ф т ь »  н а  и м я  
п р е зи д е н т а  М и х а и л а  Гуце
р и е в а . В с в о е м  п о с л а н и и  
глава  р а й о н н о й  а д м и н и с т 
р а ц и и  Р ах о в а  М и х аи л  Д а с -  
к а л ю к  в ы р а ж а е т  с ер д е ч н у ю  
б л а г о д а р н о с т ь  р у к о в о д с т в у  
и в се м у  к о л л е к т и в у  к о м п а 
н и и :  « П р и с л а н н ы е  в а м и  
о д е ж д а , д о м а ш н и е  в е щ и , 
о с о б е н н о  р е з и н о в а я  о б у в ь  и 
м е д и к а м е н т ы , к о т о р ы х  т е 
п е р ь  н е о б х о д и м о  о с о б е н н о  
м н о г о , — э т о  не  т о л ь к о  в е 
щ е в а я  п о м о щ ь . Э то  д о к а з а 
т е л ь с т в о  т о г о , ч т о  ч у ж о го  
го р я  н е  б ы в ает , ч то  ч е л о 
в е ч н о с т ь ,  с о с т р а д а н и е  и 
ч у в с т в о  д р у ж б ы  н е  з н а ю т  
гр ан и ц » ...

П о  с л о в а м  з а м е с т и т е л я  
н а ч а л ь н и к а  у п р а в л е н и я  с о 
ц и а л ь н о г о  р а з в и т и я  Н Г К  
« С л ав н еф т и »  Н а т а л ь и  С т р а 
х о в о й , п е р ед  р у к о в о д с тв о м  
к о м п а н и и  д и л е м м а  « п о м о 
гать  и л и  н е т  п о с т р а д а в ш и м  
о т  н а в о д н е н и я »  не  с т о я л а  
в о в се . Н е о б х о д и м ы й  гр у з на 
п о л т о р а  м и л л и о н а  р у б л е й  
б ы л  с о б р а н  в р е к о р д н о  к о 
р о т к и е  с р о к и . А в о т  с о т 
п р а в к о й  в о зн и к л и  п р о б л е 
м ы . О к а з а л о с ь ,  ч т о  д а ж е  
г у м а н и т а р н а я  п о м о щ ь
д о л ж н а  п р о й т и  все  м ы с л и 
м ы е  и н е м ы с л и м ы е  т а м о 
ж е н н ы е  и п р о ч и е  п р о в о л о ч 
ки . Н о  н е с м о т р я  н а  все  т р у 
д н о с т и , в и ю л е  в  п о т е р п е в 
ш и й  б е д с т в и е  р а й о н  гр у з 
бы л  д о с т а в л е н ...

29 с е н т я б р я  р а х о в ц ы  о т 
м е ч а л и  Д е н ь  г о р о д а , н а  
п р а з д н о в а н и и  к о т о р о г о
п р и с у т с т в о в а л и  и п р е д с т а 
в и т ел и  « С л ав н еф т и » , п р и е 
х а в ш и е  п о зд р а в и ть  ж и те л ей  
с п р а зд н и к о м  и л и ч н о  у б е 
д и ть с я  в то м , что  о т п р а в л е н 
н а я  г у м а н и т а р н а я  п о м о щ ь  
н а ш л а  с в о е го  а д р есата .

Элина ФАЙРУЗОВА
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